

【議事録】

■案件名：江坂公園及び吹田市立江坂図書館魅力向上事業

■会議名：第8回 パークミーティング江坂

■日時：2024年12月7日(土) 10:30 ~ 12:00

■場所：江坂図書館多目的室2

■参加者(敬称略)

(学識経験者)大阪公立大学 緑地環境科学専攻 松尾准教授

(豊一地区連合自治会)杉村

(ボランティア はなみどサポーター)松野

(江坂連合会自治会推薦者)泉井

(吹田市 公園みどり室)川本、森木、水永

(指定管理者)グリーンホスピタルサプライ江坂公園

白石、八木、田中、小西、濱崎

■記録者：八木(指定管理者)

■資料：第8回パークミーティング江坂 次第
パークマネジメントプラン運用について
イベント実施報告

1. 進行について

【説明：グリーンホスピタルサプライ江坂公園 田中】

- ・前回の招集に関するお詫びと説明

2. パークマネジメントプラン運用について

【説明：グリーンホスピタルサプライ江坂公園 小西】

- ・インナーガーデンの進捗報告

【ご意見／ご質問】

<江坂図書館>

インナーガーデンに三角の梯子のようなものがあるが、登れないような工夫をして欲しい。
以前から実際に遊びの中で登って事故や怪我をした子どもがいる。

<指定管理者>

インナーガーデンだけの問題ではないと考えている。

芝生のところにも10箇所程度あり、危ないと考えている。パネルを貼って上まで登れないよう対応を検討しているが、費用面のところで吹田市と相談しながら進めたい。実際修繕費での対応可能か。

<江坂図書館>

鉄板を貼るなどして掴めないようにしたらどうか。

<指定管理者>

1箇所だけ鉄板を貼っているところがある。芝生のところには10箇所あるのになぜ1箇所だけなのかは不明だが、そのイメージをしている。

そうすれば棒を掴めず、登れないと考えている。

B 委員：土曜日10時から昼ぐらいまでインナーガーデンで作業しているが、登っているのは見かけない。登り防止であればツル植物も考えられる。

貼り紙では余計に登るのではないかとも思うし、見た目の問題がある。

C 委員：花のポットのような物を置いてはどうか。

<指定管理者>

今も「登らないで」と札みたいなのを貼っているが、工夫するしかないと思っている。

<松尾先生>

安全を最優先に、景観面にも配慮しながら進めていければと思う。

<江坂図書館>

人工芝からボールを投げるといった危険行為もあった。

<指定管理者>

子どもたちはボールの隙間をバスケットリングの代わりにして遊ぶなど、びっくりする事をしている。ただし全面パネルを貼るのは景観上・費用面も問題なので、上につけた方が良いかとは考えている。子どもたちは、ボールが上に引っかかれば登るか、ボールを投げてぶつけて落とそうとする。

<松尾先生>

子どもたちは想像を超えてくるので、一つ一つ全て対処するのは厳しい。少しずつ子どもたちもわかればいいが、安全面、対策を少しずつでも入れながら進めて頂ければと思う。情報共有ありがとうございます。

<指定管理者>

2022年7月から始まり、当初はボランティア団体に任せっきりでなかなかできていなかったが、ようやくアクションプランの中で指定管理とボランティアの共同での作品的な一つの良い事例として、インナーガーデンの改修ができた。これを機に吹田市からも協力、発信のお願いをしたい。我々もホームページやインスタグラムなどで発信していくが、市報などとのコラボで、違う軸で、ボランティアの人手不足、資機材の問題などの課題なども少しずつクローズアップしてもらい、吹田市全体の課題解決の一つとなればと思っているので情報発信を吹田市側にも協力をお願いできればと思う。

B 委員：私たちの団体の中にもお花の先生が二人おり、他の地区で講義をしたりする人もおり、花が好きな人が集まって楽しく活動をしているのが現状。地元の方だけでなく、電車で活動のために来ている人もいる。私たちはいい思いをさせてもらっていると思っている。

<松尾先生>

来週からインナーガーデンに入れるような形になるのか。

<指定管理者>

完全に工事が終われば入れるが、植え付けは年明けと考えている。

「ちょっと待ってね」のような看板の設置は必要か。

B 委員：「ハーブ園工事中」の貼り紙が無かったか。

<指定管理者>

今は仮囲いフェンスに貼っているが、撤去した後に花壇に貼り付けるなど検討する。

B 委員：3月になれば綺麗に見られる状態になる。

<指定管理者>

また来週ボランティアの時に相談する。

B 委員：今年度の活動は、第三週目で終わりと考えている。

【説明：グリーンホスピタルサプライ江坂公園 小西】

- ・パークセンターの活用について

【ご意見／ご質問】

<松尾先生>

江坂公園便りのようなチラシに載っている情報はパークセンターに行けばわかるようになってきているのか。

<指定管理者>

わかるように掲示板も設置し、市民講習会やイベントなどの情報も貼っているが、まだ「市民サービスコーナー」と思っに入って来る人が中心なので、まずは認知してもらい「パークセンターに行けばわかる」と思われるよう、しっかり進めていく。

<指定管理者>

発信の一つとして自治会の方でも貼りだし等の活用方法は、何かやっているのか。

A 委員：各自治会は掲示板を持っているが、特に掲示等はしていないし、何か特別に集まってやるような場所もない。

江坂公園を一生懸命、変えようとしていることについて何かやっているというのを認識している人は少ないと思う。外から見れば、雑草が生えている等あまり綺麗というイメージは少ない。まだ2年目・3年目なので、今やっていることをしっかり地域の方にインフォメーションしてあげて、我々がわくわくするようなものが感じられるようになれば一番良いかとは思っている。今取り組んでいるハーブ園もどれくらいの人が認識しているのかと思う。今までほったらかしだったのがどこまで認知されているのか、そうすれば「行ってみたい」「楽しいだろうな」と思うし、いろんなところで江坂公園に期待を持たせるようなことを地域の人たちに理解もらえるように発信し、パークセンターを活用してもらえたらと思う。今年もイベントや行事に取り組みされており、夏には「プールをした」などの話しは入ってきて、比較的小さな子どもがおられる方は認知が高まっていると感じたが、それ以外の方にはまだまだ認知が低い。そういう層の方へのわくわく感を上げていければと期待している。

B 委員：花壇の中に1本あるが、この木は何か聞かれた際に答えられなかったので、木に名札をつけて欲しい。

<指定管理者>

承知した。管理者としてもいろいろな方に興味を持ってもらうことが必要と考えている。ホームページ等を通じて、そのような声を聞くこともあるが、目安箱・ご意見箱の設置を議論している。今みたいに「名前を付けて欲しい」などの話を吸い上げようと考えているが、どうなのだろうと悩んでいるところ。そのあたりのご意見を聞ければと思う。

A 委員：良い方向で使ってもらえればいいが、今の時代は置くとは逆方向で使う人が増えてきて、それによっては対応しなければクレームになるし、難しいところがある。

さっき言ったみたいに、通る人にちょっと変わった感が見えてきたら変わると思うが、あまりご意見箱の設置について賛成はできない。違う方法を検討された方が良いのではないかと思う。

<松尾先生>

パークセンターの中からの発信とパークセンター含め公園全体を少しずつでも変えていくことが必要だと思うが、それをどのようにパークセンターの活用につなげるかは直ぐには答えが出ない。先ほどの樹木の名前など、情報発信をしていく場所として始めればと思う。

【説明：グリーンホスピタルサプライ江坂公園 小西】

・つどいの広場についての進捗

【ご意見／ご質問】

A 委員：天然芝と人工芝ではやはり天然芝の方が手間はかかるのか。

<指定管理者>

両方とも想定以上に手間はかかる。排水の方は進んでいるか。

<吹田市>

順調に進んでおり、12月9日に業者が決定。

一定期間利用はできなくなりますが、イベントが無い期間の1月から2月の上旬で工事は完了する予定。

A 委員：グラウンドに石ころが結構あるが、あれは取れないのか。

いろんなイベントの時にシートを敷いても石がゴリゴリして痛くて座れない。

芝が無理であればもう少し石を取ってもらえれば、何かする際にもシートを敷けばできると思う。どれくらい費用がかかるか分からないが、入替などの検討も考えて欲しい。

人工芝が難しいのであれば考えて欲しい。

高額であれば吹田市に頑張ってもらって予算を取るしかないが、芝生の件はいろいろ検討してもらった結果なのでそれで良いと思う。

<指定管理者>

石ころは、定期的に拾っているが、法面のところが雨で流れてくると、土の下に相当数の石があり、雨のたびに土面が削られて下から出てきている。また、子どもたちが他のところから石を持ってきている。水たまりがあればそこに投げ込んで遊んでいたりで、やるのであればお金をかけて取り払わなければ黴ごっこの世界になっている。

A 委員：10cm から 15cm は土を削って入れ直しをしなければ直らないし、何かやらなければ。

<指定管理者>

今回の排水工事のイメージはどんな感じか。

<吹田市>

今の人工芝の前に側溝を新設するなど工事を行っており、表面も整地等が入っているので多少は変わると思う。今よりは良くなるはず。

<松尾先生>

人工芝に関しては行わないということで共有し、これから実際に利用される場合は、排水設備工事で様子を見て、何か問題があればそのたびに協議会で話し合っていければと思う。

A 委員：他の公園と比べてもここまで石ころが気になる公園は無く、気になるが今後も検討だけは続けて欲しい。出来ないではなく、行政と話しながら5年後、10年後を見据えて検討だけは続けて欲しい。

<松尾先生>

アクションプランにも書いてあるので引続き検討しながら、今の利用状況と合わせながら、何か考えながら、利用しやすいように議論していきたい。

3. その他（今後のイベント等）について

【説明：グリーンホスピタルサプライ江坂公園 小西】

【ご意見／ご質問／共有】

<吹田市>

広場の排水工事は、12/9～2/16 までが工期になっており、大幅に囲いをするのでまた業者と打ち合せ等で詳細が決まり次第、掲示など依頼する。

A 委員：豊一地区の防災組織が江坂公園のかまどベンチで炊き出しを来年したいと考えている。初めてなのでどうなるか分からないが、訓練も兼ねて朝から昼過ぎまで人の少ない平日で考えている。危機管理室との相談しながら進めていくが、地下の駐車場などに薪が保管できるか、鍋なども置けるのであれば置きたい。担当する班も来年をめぐりにやりたいと言っている。

<指定管理者>

過去に議論したことがあるが、置き場所があるとしたら複合施設の中では地下だけになる。そうすると雨が確実に地下に行くので防災機能、倉庫としては正式には認定されないとの見解だった。ただ、空間はある。

A 委員：我々も同じ見解だった。防災倉庫としては適切な場所ではないのは認識している。地下なので津波や豪雨による浸水があったりすれば地下に入るので、適していないのは認識しているが何かうまく利用できないかなと考えている。

豊一だけでなく、豊二も含めてと考えているが、場所的には地下しかないか。

<指定管理者>

地下については湿気がすごく、薪の保管には適さないと考えている。

いざ使うときに使用できない可能性がある。

<指定管理者>

今回の協議会での議論になるが、市報すいた 12 月号のすいた市議会だよりに営利目的、占有しているなどの話しが書かれている。答弁では協議会で議論と回答しているので、次回そのあたりも踏まえて協議できればと考えている。

以上